

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchten wir Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

1. Neue App zur Berufsanerkennung in sieben Sprachen

Über die Internetseite <https://www.anererkennung-in-deutschland.de> stellt die Bundesregierung Informationen zur Anerkennung ausländischer Berufsqualifikationen bereit. Über die App "Anerkennung in Deutschland" werden die Informationen jetzt auch über Smartphones leichter abrufbar und stehen zudem in den sieben Sprachen Deutsch, Englisch, Arabisch, Farsi, Dari, Paschtu und Tigrinya zur Verfügung. Die App kann auf obiger Internetseite und in den App-Stores heruntergeladen werden.



2. Sicher unterwegs mit dem Rad - Video in drei Sprachen

Immer mehr Neubürger sind jetzt auch mit dem Rad unterwegs und erlangen dadurch mehr Selbständigkeit und einen größeren Aktionsradius. Manchmal besteht dabei noch Unsicherheit über die hier geltenden Verkehrsregeln. Neben den [Flyern des ADFC](#) gibt es vom Filmclub Solingen jetzt auch ein kurzes Video, das die gängigsten Situationen und die wichtigsten Regeln beim Radfahren anschaulich erklärt.

Das Video auf Arabisch: <https://www.youtube.com/watch?v=exiAsYD-kF4>

Das Video auf Farsi: <https://www.youtube.com/watch?v=BfUwGRVohdw>

Das Video auf Deutsch: <https://www.youtube.com/watch?v=0Zqi37IkPzg>

3. Geburt eines Kindes - fehlende Papiere der Eltern

Fehlen den Eltern bei der Geburt eines Kindes selbst Papiere wie bspw. die eigene Geburtsurkunde, so kann es zu Problemen bei der Ausstellung einer Geburtsurkunde für das Neugeborene kommen. Welche Möglichkeiten es gibt auch mit fehlenden Papieren eine Geburtsurkunde (oder vergleichbare Dokumente) zu beantragen hat das [Institut für Menschenrechte](#) in einem Infoblatt auf Deutsch, Englisch, Arabisch und Farsi zusammengefasst:



4. Fastenmonat Ramadan von 6. Juni bis 4. Juli

Von kommenden Montag, 6. Juni, bis 4. Juli dauert der diesjährige Fastenmonat Ramadan. In diesem Zeitraum werden manche Muslime an Aktionen und Projekte im Bereich der Flüchtlingshilfe nur eingeschränkt teilnehmen.

Für alle, die sich näher über das Thema "Ramadan" informieren wollen, hat der Arbeitskreis der Muslime in Nürnberg ausführlich auf 25 Fragen zum Thema geantwortet. Die Fragen und Antworten finden Sie im angehängten PDF:



5. Patenprojekt und Workshop der Diakonie Würzburg am 10. und 11.06.2016

Die Diakonie Würzburg lädt alle Ehrenamtlichen in der Flüchtlingshilfe, die sich bereits in einer "Patschaft" engagieren oder sich dafür interessieren herzlich ein zu einem kostenlosen Seminar „Patschaften in der Flüchtlingshilfe“. Das Seminar findet statt, am Freitag, 10.06.2016 (15 - 19 Uhr) und Samstag, 11.06.2016 (09 - 17 Uhr) im Rudolf-Alexander-Schröder-Haus in Würzburg.

Im Seminar erfahren Sie, wie man mit kulturellen Unterschieden umgehen kann, auch sich selbst bei der Hilfe für Andere nicht aus dem Blick verliert und welche aktuellen Neuerungen es im Asyl- und Ausländerrecht gibt.

Im Rahmen des Patenprojektes bietet die Diakonie über den Workshop hinaus eine fachliche Begleitung der Patschaften und die Möglichkeit zu Erfahrungsaustausch und Information.

Bitte melden Sie sich bei Interesse möglichst noch heute mit dem unten angefügten Anmeldebogen unter sozialdienst.fsa@diakonie-wuerzburg.de an. Weitere Informationen und Kontaktdaten finden Sie auch im angehängten Flyer:



6. Workshop „Musik! Eine Sprache für Alle“ am 02.07.2016 in Würzburg

Das Theater am Neunerplatz Würzburg betreut seit Oktober 2014 zahlreiche musikpädagogische Angebote in Erstaufnahmeeinrichtungen und Gemeinschaftsunterkünften. Für alle, die selbst gerne musische Angebote umsetzen oder planen es zu tun, bietet das Theater am Neunerplatz Würzburg am 02.07.2016 den Workshop „Musik! Eine Sprache für Alle“ an. Im Workshop werden erprobte Arbeitsweisen und Organisationsstrukturen musikpädagogischer Angebote für Geflüchtete und Sprachanfänger_innen dargestellt. ein Schwerpunkt ist dabei, wie es gelingen kann möglichst sprachfrei zu arbeiten, nicht zuletzt um darüber dann sprache zu lernen. Der Workshop kostet 80 Euro. Anmeldungen mit dem beigefügten Anmeldeformular per E-Mail an jh@neunerplatz.de. Weitere Informationen zum Workshop finden Sie ebenfalls im angefügten PDF.



7. Einladung zum Austauschtreffen mit dem Schwerpunkt „Fluchtland Afghanistan – Kultur, Menschen und Hintergründe der Flüchtlinge besser verstehen“ am Freitag, 17. Juni 2016 in Würzburg

Heute möchten wir Sie noch einmal herzlich einladen zu unserem Austauschtreffen mit dem Schwerpunkt "Fluchtland Afghanistan - Kultur, Menschen und Hintergründe der Flüchtlinge besser verstehen". Anders als sonst findet die Veranstaltung diesmal an einem Freitag statt, aber wie gewohnt um 19 Uhr im Matthias-Ehrenfried-Haus in Würzburg. Bei Interesse freuen wir uns über eine kurze Anmeldung per E-Mail oder Telefon. Alle Informationen zum Termin finden Sie auch in der angehängten Einladung:



Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen. Wir wünschen Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Goldmann

Sandra Hahn

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.

Randersackerer Straße 25

97072 Würzburg

Tel. 0931 38659-118

0931 38659-119

Mobil 0172 7926928

01552 4306779

Fax 0931 38659-199

0931 38659-199

[mailto: t.goldmann@caritas-wuerzburg.org](mailto:t.goldmann@caritas-wuerzburg.org)

s.hahn@caritas-wuerzburg.org

www.caritas-wuerzburg.org

www.caritas-wuerzburg.org
